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樂見韓成亞投行創始成員
中韓外長會談 中方邀朴槿惠出席抗戰勝利紀念活動

香港文匯報訊（記者 王玨、實習記者 任

芳頡 綜合報道）中國外交部長王毅昨日上

午在首爾會見韓國外長尹炳世。雙方就等共

同關心的問題深入交換了意見。王毅稱，韓

國是中國重要近鄰和經貿夥伴，中方樂見韓

國成為亞洲基礎設施投資銀行（AIIB，亞投

行）創始成員。尹炳世回應稱，韓方將綜合

考慮各方面因素作出決定。此外，王毅表

示，希望韓國總統朴槿惠出席中國政府定於

今年9月3日舉辦的中國人民抗日戰爭暨世

界反法西斯戰爭勝利70周年紀念活動，同

時邀請尹炳世訪華。

外交部網站消息稱，王毅在會見尹炳世時指出，中
韓關係保持強勁發展勢頭，去年習近平主席對韓

國進行歷史性國事訪問，就深化中韓戰略合作夥伴關
係達成重要共識，對中韓關係未來發展發揮了重要引
領作用。兩國經貿、人文等領域交流合作取得重要進
展，雙方已草簽自貿協定，建立人民幣和韓圜直接交
易機制，人員往來邁入千萬時代，中韓關係正在展示
廣闊發展前景。

韓願與華加強高層互訪
王毅表示，韓國是中國重要近鄰和經貿夥伴，中方
樂見韓國成為亞洲基礎設施投資銀行創始成員。
尹炳世表示，韓中兩國相互信任，經濟、文化交流
合作不斷深化，政治、安全戰略溝通持續加強。韓方
願與中方加強高層互訪，全面推進經貿、人文等領域
交流與合作，進一步增進理解與互信，構建名副其實
的戰略合作夥伴關係。韓方積極評價中方在籌建亞投
行方面取得的積極進展，將綜合考慮各方面因素作出
決定。
另據外媒報道，中韓外長的雙邊會談原定1小時的
會談時間延長至近2小時結束，雙方就朝核問題、朝
鮮半島局勢、中韓關係以及地區和國際問題進行了討
論。兩國外長未談及備受關注的美國「薩德」反導系
統（THAAD，末端高空防禦系統）問題，但就另一
焦點——韓國是否加入亞投行事宜交換了意見。報道
稱，有記者在王毅離開韓國外交部時就「關於亞投行
的問題韓國政府如何表態」一事進行提問，王毅表
示，韓國政府表示正做進一步的研究。王毅表示，已
就中韓兩國共同關心的事項進行了討論並達成共識。

年內將啟動海上劃界談判
此外，圍繞中韓關係，為盡早達成「鞏固戰略合作

夥伴關係」的共同目標，雙方決定加強廣泛而多層次
的溝通與合作。雙方認為，中韓上月簽署韓中自貿區
初步協議將成為推動兩國合作進一步發展的新動力，
並就盡早簽署正式協議達成了共識。
雙方還商定爭取年內啟動海上劃界談判，為維護在
半島西海上的捕撈秩序加強溝通與合作。另外，王毅
在會談上就韓方對昨日歸還68具在韓中國人民志願軍
遺骸給予支持與配合向韓方表示了謝意。

王
毅
：

香港文匯報訊（記者 王玨、實習記
者 任芳頡 北京報道）北京專家認為，
此次中韓外長會談就韓國是否加入亞洲
基礎設施投資銀行事宜交換了意見，前
景比較樂觀。如果韓國加入了亞投行，
將給本國帶來經濟上的收穫與國際空間
的拓展機會，同時會對日本產生不小的
壓力，還將使美國等發達國家阻止他國
加入亞投行的陣線加速崩潰，使美、日
更為孤立。
外交學院國際關係研究所教授、博導
周永生對本報指出，中國已明確表示，
亞投行不參加任何國家博弈，不參與政
治，只是推動亞洲的經濟運作。為了亞
洲的共同發展，各個國家理當順勢而
為，積極參加亞投行，既能夠給亞洲帶
來好處，也能夠給本國帶來經濟上的收
穫與國際空間的拓展。如今，亞洲國家
和地區每年都有大量的基礎設施建設資
金缺口，僅東南亞地區基礎設施建設的
資金缺口每年就高達數千億美元。亞洲
開發銀行、世界銀行、國際貨幣基金組
織都解決不了。有亞投行參與亞洲發
展，顯然是好事一樁，參與國的國際威
望也都會隨之提升。
周永生表示，此次中韓外長會談，韓
方積極評價中方在籌建亞投行方面取得
的積極進展，並稱將綜合考慮各方面因
素作出決定，預期結果比較樂觀。如果
韓國加入了亞投行，將給本國帶來經濟
上的收穫與國際空間的拓展機會，同時
會對日本會產生不小的壓力，還將使美
國等發達國家阻止他國加入亞投行的陣
線加速崩潰，使美、日更為孤立。此
外，在亞投行問題上，日本既礙於老大
美國的面子，又謹慎地盤算着自己的利
害得失。周永生認為，日本
拒絕亞投行並非理性選擇，
這也意味着它放棄了本國的
一部分發展機遇。
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香港文匯報訊（記者 王玨、實習記者
任芳頡 綜合報道）中國外交部部長王毅
昨日在韓國首爾和韓國外長尹炳世、日
本外相岸田文雄共同出席第七次中日韓
外長會。會後發表的聯合新聞稿指出，
三國外長決定在此次會議成果基礎上，
為在三國均方便時盡早舉行三國領導人
會議而繼續努力。這是中日韓三國外長
會議兩年多來的首次會議，上一次會議
是2012年4月在中國舉行。

王毅籲正視歷史開闢未來
王毅在三國外長會上表示，今天的會

議是一次遲到的外長會，更是一次來之
不易的外長會。因為來之不易，所以值
得加以珍惜，同時更應認真反思和總結
其中的經驗教訓，努力以實際行動克服
一直困擾我們的問題和障礙，共同推動
三國合作實現健康和可持續發展。
王毅表示，中方始終高度重視中日韓

三國合作，不願看到三國合作受到本不
應該有的干擾和影響。我們衷心希望，
三國以此次外長會為契機，本着正視歷

史、開闢未來的精神，妥善處理好歷史
問題，確保三國合作保持正確的方向。
在此基礎上，中方願與韓日兩國進一步
加強各領域務實合作，為三國人民帶來
更多實實在在的利益和福祉，為促進地
區經濟一體化進程發揮更大作用，為本
地區的和平、穩定和繁榮做出三國應有
的貢獻。

續加快推進三國自貿區談判
三方積極評價三國合作取得的進展，充

分肯定三國合作對三國自身發展以及東亞
區域合作的重要意義，同意繼續推進政治、
經貿、可持續發展、人文、非傳統安全等
各領域交流合作，做好三國投資協定推廣
落實工作，加快推進三國自貿區談判。同
時，共同支持東盟共同體建設，推動2015
年底前如期完成「區域全面經濟夥伴關係」
談判，努力實現2020年建成東亞經濟共同
體的願景目標，攜手推進地區經濟一體化
進程，促進地區的持久繁榮穩定。三方同
意將繼續支持秘書處在三國合作中發揮更
大作用。三方還就地區和國際問題交換意

見。
另據中國外交部網站消息，三國外長

在會後發表了聯合新聞稿。聯合新聞稿
表示，三國外長希望，自2012年4月停
辦近三年後舉行此次外長會，三國合作
機制能逐步恢復。三國外長一致認為，

三國合作機制作為促進東北亞和平、穩
定和繁榮的重要合作框架，應繼續得到
發展。
聯合新聞稿指出，三國外長決定在此

次會議成果基礎上，為在三國均方便時
盡早舉行三國領導人會議而繼續努力。

中日韓外長共識：努力促成首腦會議

■朴槿惠在首爾的青瓦台總統府會見中日韓三國外交部長。 新華社

■王毅與韓國外交部長尹炳世舉行會談。 新華社

商務部：區域貿易協定
與WTO並不衝突

■韓國總統朴槿惠與中國外交部長王毅握手。 新華社

王毅晤日外相 促遵守四點原則共識
香港文匯報訊 中國外交部長王毅昨日

在首爾出席第七次中日韓外長會之前會
見日本外相岸田文雄。
據中新社報道，王毅表示，去年11月
北京APEC會議期間，雙方就改善和發
展中日關係達成四點原則共識，使雙方
朝着改善關係邁出了第一步。中方願循
序漸進與日方開展各領域交流，但中日
關係能否真正持續改善，關鍵在於四點
原則共識能否得到不折不扣遵守。日方
應認真思考中日關係近年來遭遇困難的
原因，正視並妥善處理有關歷史問題，
為兩國關係實現全面正常發展創造條
件。今年是世界反法西斯戰爭勝利70周
年，也是中國人民抗日戰爭勝利70周

年，世人的眼光將不可避免聚焦於歷
史。日方以什麼態度對待過去那場侵略
戰爭，涉及中日關係的政治基礎，對日
本與鄰國關係的未來有直接影響。希望
日本抓住機遇，正視歷史，真正卸掉歷
史包袱，與鄰國共同開闢未來。
岸田表示，去年雙方達成四點原則共

識以來，兩國在一些領域的交流與合作
逐漸恢復。希望以此次外長會為契機，
不斷推進在各級別和各領域的交流與合
作，鞏固兩國關係改善的勢頭，共同努
力發展面向未來的關係。今年是二戰結
束暨聯合國成立70周年，日方願意本着
正視歷史、面向未來的精神，為改善兩
國關係作出自己的努力。■王毅與日本外相岸田文雄（前左）舉行會談。 新華社

香港文匯報訊 近日英
國、德國、法國等國家紛紛
提出申請加入亞洲基礎設施
投資銀行，令亞投行「朋友
圈」擴容。中國財政部副部
長朱光耀昨日在北京表示，
亞投行已經獲得區域內外國
家的廣泛支持。
據中新社報道，朱光耀當日

出席中國發展高層論壇2015
年會。他在一場論壇中重申，

亞投行不是要替代現有的世界銀行、亞洲開發銀
行，而是現有全球金融體系的補充。
前一日，中國財政部部長樓繼偉接受記者採

訪時，已經表明了上述觀點。這也是中國一貫
的立場。
朱光耀表示，亞投行設立的目的主要是解決

亞洲基礎設施建設上的融資缺口，其原則是合

作共贏。把基礎設施作為重要議題，反映了亞
洲的需求。

意向創始成員國已達27個
朱光耀說，世界銀行、亞洲開發銀行都對設

立亞投行的倡議表示歡迎，並且希望進行融資
等方面的合作。中國歡迎有意願的國家盡快決
定作為創始成員國加入亞投行。
樓繼偉20日還表示，亞投行倡議提出以來，

中方一直以開放、包容的姿態，秉承「開放的
區域主義」原則，與域內外國家進行了廣泛接
觸和交流。在這個過程中，中國與美國、日本
相關部門一直保持溝通。
截至目前，亞投行意向創始成員國數量已達

27個。近日，英國、德國、法國、意大利、盧
森堡等國家已正式向中方提出加入亞投行的申
請，如獲現有意向創始成員國同意，上述國家
將於3月底正式成為亞投行意向創始成員國。

香港文匯報訊 中國如何面對美國主導的TPP（跨太平洋戰略經
濟夥伴關係協定）？TPP是否將取代WTO？昨日，中國發展高層
論壇對此有一番討論。中國商務部部長助理王受文在闡述WTO
與TPP等區域貿易協定的關係時稱，二者並不衝突。
據中新社報道，王受文表示，WTO擁有160個成員，要達成協

議比較難，所以確實有一些志同道合的經濟體自己先簽署一個小
的協議，相互開放市場，等他們達成協議之後會更加有助於在
WTO更多的成員之間達成協議。

中國關注TPP談判進展
TPP是由亞太經濟合作會議成員國發起、由美國主導的區域貿易

協定。目前已有12個成員國參與談判。今年3月，成員國啟動了新
一輪談判。不過這一亞太區域的貿易協定，尚沒有邀請中國參與。
王受文表示，中國正密切關注着TPP談判的進展。TPP12個成員
中，有8個和中國已經有了貿易協定安排。同時，中國也在參加其它
貿易的談判，如中國與韓國、澳大利亞已經簽訂了自由貿易協定。

財政部稱亞投行非為替代世界銀行

■中國財政部副
部長朱光耀。

中新社


